

Situación general

A pesar del cariz de relativa calma de la situación en la franja de Gaza, sigue habiendo civiles muertos o heridos durante operaciones militares y escaramuzas internas. La situación económica empeora cada vez más y los funcionarios aún no han recibido su sueldo.

La semana pasada, hubo un saldo de dos muertos y dos heridos, tras las operaciones militares que las Fuerzas de Defensa de Israel condujeron en el centro y en el sur de la franja. En el norte, unas zonas de cultivo fueron bombardeadas por obuses, otras fueron apisonadas.

Desde el 26 de junio, a raíz de las operaciones militares de las Fuerzas de Defensa de Israel, han sido muertos unos 230 palestinos, de los cuales aproximadamente 80 mujeres y niños. Según el Centro de Derechos Humanos Al Mizan, desde comienzos de 2006, los combates entre clanes y grupos militantes palestinos han dejado un saldo de 174 civiles muertos, de los cuales 27 niños.

En territorio israelí siguen cayendo cohetes lanzados desde la franja de Gaza. Esto pone en peligro la vida de los civiles y los bienes civiles. La semana pasada, un civil israelí resultó herido y una niña palestina fue herida por un cohete cuyo curso se desvió y que cayó en Beit Hanun.

Para los palestinos, aún es difícil entrar o salir de la franja. Tras la apertura de los días 25 y 26 de agosto, está cerrado el punto de cruce con Egipto en la frontera de Rafah. El punto de cruce de Sufah abrió la última semana de agosto para el ingreso de ayuda humanitaria. El principal punto de tránsito de mercancías en Karni volvió a abrir el 10 de septiembre y estuvo abierto casi toda la semana. El punto de cruce de Erez está abierto exclusivamente para los casos humanitarios y el personal de organizaciones internacionales

Sigue vigente la prohibición de salir al mar impuesta a los pescadores.

Actividades del CICR, de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Las comunidades afectadas por la escasez de electricidad y de agua continúan recibiendo asistencia

El CICR ha terminado la instalación de un generador, donado por la Cruz Roja Noruega al Centro Ortopédico para Prótesis y Poliomiélitis de la ciudad de Gaza, que es el único centro en la franja donde se fabrican prótesis. El CICR también proporciona combustible para cuatro meses, a fin de que pueda funcionar el generador.

Anteriormente, otros 13 generadores, donados por la Cruz Roja Noruega, habían sido instalados en estaciones de bombeo de agua y desagüe en toda la franja.

Tras la destrucción de la planta de electricidad de Gaza a finales de junio, el CICR proporcionó 120.000 litros de combustible para generadores de reserva, a fin de que puedan seguir funcionando las bombas de agua y desagüe, hasta que el Mecanismo Internacional Temporal de la Unión Europea pudo garantizar el suministro de combustible.

En el área de Shoka, donde, durante las incursiones militares, más de 70 familias perdieron sus viviendas y fueron destruidos los sistemas de abastecimiento de agua, el CICR ha instalado tanques de agua para garantizar la distribución de 56.000 litros de agua por mes en el municipio.

Familias reciben asistencia de urgencia en Rafah y en Gaza

El CICR ha distribuido paquetes de víveres y surtidos de artículos para la higiene entre 87 familias beduinas, que a causa de las incursiones militares tuvieron que reasentarse, en Rafah, en un terreno vacante del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS). La Media Luna Roja Palestina proporcionó 55 carpas para las familias.

La semana pasada, otras nueve familias recibieron lonas colchonetas, mantas y demás artículos de primera necesidad para el hogar. Se prevén distribuciones similares para otras 50 familias en la ciudad de Gaza. Desde finales de agosto, 189 familias han recibido ese tipo de ayuda del CICR.

Desde el final de junio, el CICR, en colaboración con la Media Luna Roja Palestina, ha distribuido artículos de higiene y suministros alimentarios para un mes entre más de 800 familias afectadas por las operaciones militares en toda la franja de Gaza.

Apoyo a los servicios de salud

El 12 de septiembre, el CICR organizó la entrega de seis surtidos sanitarios de urgencia donados por la Cruz Roja Suiza a la Media Luna Roja Palestina. Cada surtido contenía material suficiente para el tratamiento de 100 pacientes hospitalizados a causa de heridas por armas. En julio y agosto, el CICR había proporcionado tres surtidos de ese tipo para las instalaciones médicas en Gaza.

En el norte de Gaza, el CICR también dio para la Media Luna Roja Palestina una primera sesión de formación para la lectura de mapas, a fin de mejorar la coordinación cuando se solicita a las autoridades militares acceso a zonas donde es necesaria la asistencia médica de urgencia.

A pesar de las operaciones militares, el CICR continúa facilitando la circulación de ambulancias de la Media Luna Roja Palestina y la evacuación de pacientes que necesitan tratamiento fuera de la franja de Gaza. También presta apoyo a los servicios médicos de urgencia de la Media Luna Roja Palestina, a los hospitales y a los centros de atención primaria de salud y facilita la entrega de suministros médicos básicos.

Actividades en favor de los detenidos y de sus familiares

El programa del CICR de visitas familiares en favor de los palestinos en prisiones israelíes se reanudó el 13 de agosto para los detenidos cuyas familias viven en Gaza. Del 11 al 14 de septiembre, 243 familiares pudieron visitar a 118 detenidos en diferentes lugares de detención.

El CICR mantiene contacto con las autoridades pertinentes y varios grupos palestinos y ha expresado repetidamente su deseo de obtener acceso al soldado capturado, Gilad Shalit. Tanto mediante estos contactos como en sus declaraciones públicas, ha instado a quienes lo detienen a tratarlo con humanidad, respetar su vida y permitir que se comunique con sus familiares.

Hechos y cifras

Desde finales de junio, el CICR ha:

- instalado 14 generadores donados por la Cruz Roja Noruega para garantizar un suministro ininterrumpido de electricidad para las estaciones de bombeo de agua y desagüe y para un centro ortopédico,
- proporcionado 150.000 litros de combustible para los generadores en estaciones de bombeo y para instalaciones como el centro ortopédico,
- instalado tanques de agua para garantizar la distribución de 56.000 litros de agua municipal en lugares donde las incursiones destruyeron los sistemas de distribución de agua,
- distribuido lonas, colchones, mantas y otros artículos básicos para el hogar, así como carpas cuando era necesario, entre 367 familias cuyas viviendas habían sido destruidas o dañadas,
- proporcionado a 708 familias artículos de higiene y suministros alimentarios para un mes,
- organizado la entrega de seis surtidos sanitarios de urgencia donados por la Cruz Roja Suiza a la Media Luna Roja Palestina. En cada surtido hay material suficiente para tratar a 100 pacientes hospitalizados a causa de heridas por armas,
- suministrado tres surtidos similares para las instalaciones médicas en toda la franja de Gaza,
- transportado 15 surtidos de apósitos del CICR (cada surtido contiene suficiente material para 50 apósitos) a Gaza, para poder distribuirlos rápidamente en caso de necesidad,
- proporcionado formación avanzada sobre las urgencias relacionadas con conflictos, para 17 cirujanos en la ciudad de Gaza y cursos de lectura de mapas para el personal de urgencia de la Media Luna Roja Palestina; y
- en el marco de un programa de visitas que se reanudó el 13 de agosto, el CICR ha facilitado a 1.798 residentes en la franja de Gaza la visita a 800 parientes en lugares de detención israelíes.

Para más información:

Dorothea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: +41 22 730 25 90 ó +41 79 251 93 18

Bana Sayeh, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 ó +972 57 880 91 93

Bernard Barrett, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 ó +972 57 221 55 09

Yael Eytan, CICR, Tel Aviv, tel.: +972 52 275 75 17 ó +972 35 24 52 86